

Parcs Canada

Pour donner un avenir à notre passé



Lieu historique national du Fort-Lennox

UNE EXPÉRIENCE RENOUVELÉE EN 2023

SAISON 2023

20 mai au 16 juin | Vendredi, samedi, dimanche et jour férié de 10 h à 17 h

17 juin au 4 septembre | Tous les jours de 10 h à 18 h

8 septembre au 9 octobre | Vendredi, samedi, dimanche et jour férié de 10 h à 17 h

L'expérience proposée aux visiteurs du fort Lennox en 2023 mettra en valeur l'histoire de l'île aux Noix autant que sa biodiversité. Les visiteurs seront transportés entre le passé et le présent et découvriront les personnes qui ont façonné l'histoire de ce lieu. L'expérience, plus authentique et significative, permettra de découvrir toutes les richesses de cette petite île du Richelieu.



Une nouvelle exposition à la caserne

PASSAGES, UNE ÎLE AUX MILLE VISAGES

En plein cœur de la rivière Richelieu, l'île aux Noix a été témoin de nombreux événements liés à la vie militaire, mais aussi civile. La nouvelle exposition intitulée *Passages, une île aux mille visages* présentera l'histoire humaine de ce lieu unique et percera les secrets de l'imposant édifice que représente la caserne du fort Lennox.

6000 ans d'histoire de l'île racontée

200+ artefacts mis en valeur

50+ artefacts de l'occupation autochtone avant l'arrivée des Européens.

12 îlots thématiques, avec plusieurs installations interactives, qui présentent les personnes qui ont habité les lieux depuis la construction de la caserne en 1825 jusqu'à aujourd'hui.



DÉCOUVRIR LA VIE DES FAMILLES DE SERVICE : UNE ACTIVITÉ INTERACTIVE

De nombreuses familles de soldats ont séjourné à l'île aux Noix. Une présence bénéfique pour le moral des troupes, malgré quelques complications.

Les visiteurs pourront comprendre le quotidien des familles de service par un jeu interactif numérique qui les plongera au cœur de la vie des femmes en garnison.



CES OBJETS QUI PARLENT

Depuis 1964, Parcs Canada a expertisé près de 200 secteurs de fouilles sur l'île aux Noix, permettant de découvrir plus d'un demi-million d'artefacts. Quelques-uns portent des marques, des inscriptions ou des gravures. Un imposant travail d'enquête historique a permis d'identifier les propriétaires de certains objets et de raconter leur histoire.

Thomas Lake – propriétaire du peigne gravé portant la marque « TL 392 »

En recoupant des données recueillies par l'armée britannique et les marques gravées sur des objets de la collection archéologique, plusieurs soldats, comme Thomas Lake, en service à l'île aux Noix sortent de l'anonymat. Ce peigne appartenait à Thomas Lake, soldat du 1er régiment d'infanterie et du Royal Canadian Rifle.



Découvrez la grande histoire de l'île aux Noix. Au plaisir de vous accueillir !

Pour plus d'information, n'hésitez pas à consulter notre site web et notre page Facebook

parcs.canada.ca/lennox | www.facebook.com/LHNauQC